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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре прошла внеочередная сессия районного Совета депутатов 
Своим решением депутаты Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета внесли 

изменения в Положение об оплате труда лиц, замещающих муниципальные должности, и 
лиц, замещающих должности муниципальной службы в органах местного самоуправления, 
муниципальных органах Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района (далее - 
Положение). Данные изменения предусматривают индексацию (увеличение) денежного 
вознаграждения лиц, замещающих муниципальные должности, и должностных окладов 
муниципальных служащих муниципального района на 20%.  

Вносимые изменения не потребуют дополнительных собственных средств районного 
бюджета. Их финансовое обеспечение будет осуществляться за счет средств субсидии, 
предоставляемой из краевого бюджета в текущем финансовом году. Индексация будет 
распространяться на правоотношения, возникшие с 1 сентября 2018 года.  

Как пояснила докладчик по вопросу - заместитель Главы Таймыра по финансовым и 
экономическим вопросам – начальник отдела по внутреннему муниципальному финансовому 
контролю и контролю в сфере закупок товаров, работ и услуг Натэла Скобеева, предпосылкой 
возникновения данного проекта стало решение краевых властей. Так, Врио Губернатора 
Красноярского края Александр Усс обратил внимание на то, что на всей территории края 
существует кадровая проблема в органах муниципальной службы. В отсутствие на 
протяжении длительного периода времени решений об индексации заработной платы 
муниципальных служащих обусловило утечку квалифицированных кадров из органов 
управления в учреждения бюджетной сферы и коммерческие структуры. Соответственно, на 
сегодняшний момент мы имеем снижение качества муниципального управления. Мотивация 
для поступления на муниципальную службу у граждан отсутствует, нивелируется сам фактор 
престижности этих должностей. В связи с этим, с 1 сентября 2018 года краевыми властями 
принято решение об увеличении на 20% размера оплаты труда государственных и 
муниципальных служащих Красноярского края.  

Ранее вопрос внесения изменений в Положение был рассмотрен на заседании 
Постоянной комиссии районного Совета депутатов по финансам, бюджету, налогам, 
экономической политике, собственности и предпринимательской деятельности и 
рекомендован к принятию на сессии с учетом внесенных поправок. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке прошёл единый день голосования 

Девятого сентября на 15 избирательных участках города Дудинки выбирали 
Губернатора Красноярского края, депутатов районного и городского Советов и депутата 
Законодательного Собрания Красноярского края по Таймырскому двухмандатному 
избирательному округу. 
        По предварительным данным территориальной избирательной комиссии №1 58,4%  
жителей  Губернатором Красноярского края выбрали Александра Усса. 39 % избирателей 
отдали свои голоса за Алексея Дьяченко, обеспечив кандидату победу в дополнительных 
выборах в Законодательное Собрание Красноярского края по Таймырскому двухмандатному 
избирательному округу.   
         В семи из пятнадцати избирательных округах, где проходило голосование за кандидатов 
в депутаты Горсовета выборы не состоялись, так как число избирателей проголосовавших 
«против всех» превысило число голосов, поданных за кандидата, набравшего их 
максимальное количество.  Результаты голосования не позволяют сформировать 
дееспособный состав городского Совета, поскольку для его полномочного функционирования 
необходимо не менее десяти избранных депутатов. Окончательное решение об итогах 
выборов в Дудинский Горсовет IV созыва в ближайшее время должно быть принято ТИК №1. 
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Дудинцев приглашают на Всероссийский забег 
Пятнадцатого сентября дудинские легкоатлеты примут участие в массовых забегах, 

посвященных Всероссийскому дню бега «Кросс нации». Регистрация участников будет 
проходить в этот же день с 11:00 до 11:45. Официальная церемония открытия запланирована 
на 11:50. Затем, на километровую дистанцию выйдет первая группа участников массового 
забега. Все принимающие в нём участие разделены на четыре возрастные категории: юные 
легкоатлеты 9-13 лет, юноши и девушки 14-17 лет, молодежь 18-39 лет, и спортсмены старше 
40. Церемония закрытия и награждение победителей начнется сразу по завершению всех 
забегов. 
 К участию во Всероссийском дне бега «Кросс нации» приглашаются  жители и гости 
города. Справки по телефону 2-75-23. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Сергей Меняйло посетил перинатальный центр и Медный завод в Норильске 

Полномочный представитель президента России в Сибирском федеральном округе 
Сергей Меняйло находится в Норильске в ходе рабочей поездки по Красноярскому краю. 

Полпред уже посетил норильский перинатальный центр, строительство и ввод в 
эксплуатацию которого находится на контроле главы государства. Несмотря на сложные 
климатические условия, объект был построен и сдан в рекордно короткие сроки — три года с 
момента заключения государственного. После проверки контрольно-надзорных органов 
недочётов выявлено не было. «Нужно понимать, что при строительстве объекта такого 
уровня нельзя игнорировать недоделки и несоответствия, от этого могут зависеть жизни 
людей», — сказал Сергей Меняйло. 

Полпред также отметил, что сейчас, во время финальной стадии строительства, 
особенно важно обеспечить жёсткий контроль за выполнением графика: «Следует 
определить реальные, конкретные сроки. При этом нужно помнить, что речь идёт о самом 
ценном — здоровье женщин и их малышей». 

Также Меняйло принял участие в торжественной церемонии запуска «Серного проекта» 
на Медном заводе компании «Норникель». Данный экологический проект позволит 
кардинально снизить выбросы диоксида серы в атмосферу: на 75% меньше, по сравнению с 
2015 годом, когда компания начала активную работу над проектом. 

Проект предусматривает комплексную модернизацию производственных мощностей 
Надеждинского металлургического завода и Медного завода. Вместе с тем, на предприятиях 
будет осуществлена реконфигурация металлургического производства, построены мощности 
по утилизации диоксида серы с необходимыми инфраструктурными и логистическими 
объектами. 

Капитальные вложения в «Серный проект» до 2022 года составят порядка 150 млрд 
рублей. «Безусловно, такие масштабные проекты требуют вложения значительных средств, 
однако, в конечном итоге, они смогут существенно улучшить качество жизни людей, которые 
проживают в сибирских городах и трудятся на этих предприятиях», — считает Сергей 
Меняйло. Полпред также выразил уверенность в том, что «Серный проект» позволит 
«Норникелю» стать одной из самых современных металлургических компаний мира и будет 
содействовать выполнению поставленных главой государства задач в сфере экологической 
безопасности и регионального развития. 

 Также в ходе поездки Сергей Меняйло ознакомится с предварительными итогами 
реконструкции аэропорта «Норильск». В рамках федеральной программы «Развитие 
транспортной системы» из средств федерального бюджета на эти цели было направлено 9 
млрд рублей, компания «Норникель» выделила на реконструкцию 3 млрд рублей. 

НИА Красноярск 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Потанин: «Проект реконструкции взлетно-посадочной полосы успешно реализован»  

Третий этап ремонта ВВП в норильском аэропорту подходит к завершению. Сегодня 
президент компании «Норникель» Владимир Потанин и врио губернатора Красноярского края 
Александр Усс оценили реализацию проекта как успешную. 

«Стояла сложнейшая задача - реконструировать в условиях непрекращающегося 
пассажирооборота и в этом уникальность проекта, - отметил Потанин. – Наиболее трудный 
период пришелся на прошлый год, когда было перевезено 120 тысяч пассажиров. В этом же 
году уже перевезено более 165 тысяч норильчан. Сейчас завершается третий этап 
реконструкции, и это означает что полоса по всей ее длине входит в строй». 

С 24 сентября аэропорт Норильска будет работать без каких-либо ограничений. 
«На старте этого уникального с организационной точки зрения проекта были вполне 

обоснованные опасения, тем не менее, все получилось, - отметил руководитель региона. - Я 
хотел бы поблагодарить и подрядчиков, и «Норникель» за ответственный подход, и самих 
норильчан за терпение, которое они проявили. В нынешнем сезоне никаких серьезных 
неудобств не было, как мне представляется, за исключением полетов в Москву, когда 
совершалась дополнительная посадка и она была технически неизбежна. Сегодня работы 
подходят к завершению. Ремонт небольшой части перрона, который запланирован на 
следующий год, принципиального влияния на технологию работы аэропорта и соответственно 
комфорт пассажиров не окажет». 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Политологи обсудили итоги состоявшихся в Красноярском крае выборов 
11 сентября члены Экспертного клуба «Комитет развития» обсудили итоги политических 

кампаний, завершившихся в единый день голосования. Напомним, 9 сентября в Красноярском 
крае состоялись выборы губернатора, довыборы в Законодательное Собрание по двум 
округам и 70 избирательных кампаний муниципального района, в том числе по выборам 
депутатов в красноярский Горсовет. 

Краевые политологи и социологи отметили, что, несмотря на сложную федеральную 
политическую повестку, партия власти сохранила уровень доверия избирателей. На выборах 
губернатора края с большим перевесом победил выдвинутый «Единой Россией» Александр 
Усс — он набрал более 60 % голосов. По мнению экспертов, жители края опирались в своём 
выборе не только на то, что Усс — уроженец Красноярского края, но и на его большой опыт и 
политический вес. 

«Выборы, безусловно, были очень разные. Если смотреть на кампанию губернатора, то 
понятен победитель был заранее. Было ясно, что главное событие в этой избирательной 
кампании случилось 29 сентября 2017 года, когда Владимир Путин назначил Александра Усса 
исполнять обязанности главы региона. В целом этот год, на мой взгляд, у главы региона 
получился плодотворным. Усс, как опытный в политике человек, четко понимал цену каждой 
минуты и дня. Все, что он делал, было жестко структурировано. Я очень надеюсь, что тот 
темп, который руководитель края набрал за этот год, будет только выше», — отметил 
красноярский политолог Александр Чернявский. 

По мнению экспертов, партия успешно выступила и на выборах в Горсовет Красноярска 
— по предварительным данным, у «Единой России» 17 мандатов из 35 избранных депутатов. 
Это на 5 мандатов больше, чем по результатам выборов 2013 года, и на 7 — чем у 
ближайших оппонентов в этом году. Результат достигнут благодаря набранным 25,7 % 
голосов по партийным спискам и победе на 11 одномандатных округах из 18. 

«Мне очень нравятся эти выборы по двум обстоятельствам. Во-первых, „Единая Россия“ 
достаточно хорошо подготовилась и отстояла свои позиции, изменившись внутри. Партия 
начинает работать за своего избирателя более тщательно. Кроме того, мне кажется, что в 
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этот раз часть оппозиции тоже хорошо подготовилась. Мне кажется, что качество 
власти в Городском совете будет значительно выше», — заявил политолог Юрий Москвич. 

«Единая Россия» уверенно победила и на других выборах, которые прошли в 
территориях края в единый день голосования. В общей сложности из 414 заявленных 
мандатов 65 % завоевали единороссы, в том числе и два мандата на дополнительных 
выборах в Законодательное Собрание Красноярского края. 

«Мы переходим в процесс трансформации политической системы. Мы видим повышение 
уровня политической конкуренции практически везде. Это касается не только Красноярского 
края, но и федерального политического поля в целом. Это путь к большей устойчивости. Мы 
проанализировали результаты выборов — от сел и до крупных городов края. Везде 
подавляющее большинство голосов у правящей партии, но где-то в лидерах и ЛДПР, и 
самовыдвиженцы. Но если говорить об основном тренде, то это укрепление позиций партии 
власти, но укрепление в жесткой, плотной и конкурентной борьбе. И это правильно», — 
отметил председатель Экспертного клуба Павел Клачков. 

В обсуждении темы также приняли участие представители корпуса «За чистые выборы». 
Они признали, что выборы прошли честно и демократично. Наблюдатели выявили всего 
несколько нарушений на участках, но они не имели существенного характера и практически 
все были урегулированы на стадии устного разбирательства. 

«Не во всех регионах выборы губернатора прошли чисто: некоторые наши наблюдатели 
отчитывались о том, что были вбросы, подвоз избирателей. У нас, к счастью, таких случаев 
не было. Наши наблюдатели и были на участках, и следили за ходом выборов онлайн. У них 
сложилось впечатление, что выборы были достаточно прозрачными», — рассказала 
представитель корпуса «За чистые выборы» Эвелина Павельева. 

newslab 
 

В Красноярском крае начинается вакцинация против гриппа  
Учреждения здравоохранения Красноярского края утвердили план вакцинации от гриппа 

на 2018 год. За счет средств федерального бюджета и внебюджетных средств будет 
поставлена вакцина для 1 136 855 человек — это порядка 42,7% населения края. 

Поставка вакцины в рамках Национального календаря будет осуществляться в два 
этапа. Первая партия вакцины уже поступила в Красноярск, ее направили в Игарку, 
Туруханск, Идру, Краснотуранск, Кодинск, Каратузский район, Дудинку и Норильск. На 
следующей неделе вакцину завезут в северные территории. 

За счет Национального календаря подлежат вакцинации: дети с 6 месяцев, школьники с 
1 по 11 класс, работники медицинских и образовательных организаций, транспорта и 
коммунальной сферы, беременные женщины, взрослые старше 60 лет, призывники, люди с 
хроническими заболеваниями: легких, сердечно-сосудистыми заболеваниями, 
метаболическими нарушениями и ожирением. 

Иммунизация детей по плану завершится до 1 ноября, взрослых — до 15 ноября. 
1-line.info 

 
Красноярцы разочаровались в «белых» зарплатах  

Рекрутинговый портал выяснил, как часто жителям Красноярска предлагают «белую» и 
«черную» зарплату, какова доля каждой из них, и в каких сферах чаще всего предлагается 
официальная. 

Красноярск оказался одним из регионов России с наименьшей долей сотрудников, 
получающих полностью неофициальную зарплату. Таковых оказалось 13%. Об этом 
рассказали аналитики сервиса HeadHunter. Для сравнения — лидером этого антирейтинга 
стала Омская область, где каждый пятый работник имеет полностью «черную» зарплату. 

 Полностью «белую» зарплату в Красноярске всегда или почти всегда предлагали только 
36% кандидатам. Никогда не сталкивались с предложением о зарплате в конверте 12% 
соискателей Красноярска. Респонденты отметили, что «белые» зарплаты в последнее время 
работодатели стали предлагать заметно реже, чем пару лет назад. 
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 Эксперты назвали отрасли, где белые зарплаты встречаются чаще, чем в других. 
Это банковская сфера, наука и образование, медицина и фармацевтика. Отрасли, в которых 
превалирует «черная» зарплата — туризм, гостиничное дело, продажи, общепит и маркетинг. 

 Любопытно, что в последнее время красноярцы стали лояльнее относиться к «черной» 
зарплате. Если в 2016 совокупная доля тех, кому важно, чтобы зарплата была полностью 
официальной, составляла 81%, то в 2018 году она составила 76%. И, наоборот, неважность 
«белизны» зарплаты теперь отмечают 22% респондентов против 17% в 2016 году. При этом 
аналитики отметили тенденцию: чем больше опыта у соискателя, тем ему важнее, чтобы 
зарплата была полностью официальной. И наоборот, доля тех, кому неважна 
«официальность» зарплаты выросла — с 17% до 22%. Наибольшая доля соискателей, 
которые не считают «белую» зарплату важной при трудоустройстве, оказалась в сфере 
«Искусства, развлечений, масс-медиа». И чем больше опыт у соискателя, тем для него 
важнее, чтобы зарплата была полностью официальной. 

 Вместе с тем, 73% соискателей из Красноярска готовы согласиться на «серую» или 
«чёрную» схему оплаты труда, если величина зарплаты будет гораздо больше их текущей 
зарплаты. Каждого четвертого подкупит перспектива руководящей должности, 29% 
согласятся на предложение от «компании-мечты», а 35% — при предоставлении 
привлекательных условий в виде гибкого графика и дополнительного отпуска. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Медведев допускает возможность корректировки пенсионных изменений  

Премьер РФ Дмитрий Медведев не исключил дальнейших корректировок и изменений в 
пенсионное законодательство. 

Как передает телеканал "Россия 24", об этом глава правительства заявил в ходе 
обсуждений предложений "Единой России" ко второму чтению законопроекта о 
совершенствовании пенсионной системы. 

Он подчеркнул, что задача ЕР с принятием пенсионного законодательства заключается в 
том, чтобы "в течение всего переходного периода самым внимательным образом следить, как 
законодательство будет работать". 

Медведев отметил, что необходимо оперативно реагировать на проблемы, которые 
могут возникать и быть готовыми к тому, что "что-то придется скорректировать". 

Премьер сообщил, что, в частности, нужно наблюдать за тем, как меняется рынок труда, 
и как будут развиваться отношения между сотрудниками и работодателями в контексте 
изменений в пенсионном законодательстве. 

По мнению Медведева, правительство страны должно иметь полную картину того, как 
ощущают себя россияне в условиях изменений в пенсионном законодательстве. 

Он поддержал идею создания специального мобильного приложения для пенсионеров, 
которое позволяло бы идентифицировать россиянина как пенсионера при приобретении 
товаров, за которые ему полагается скидка в том или ином магазине. 

Dtcnb 
 

Самозанятых россиян освободят от пенсионных взносов в ПФР 
Налоговая ставка в рамках нового режима для самозанятых составит 4% и она будет 

включать взнос по ОМС, при этом власти не планируют включать в этот режим и делать 
обязательными для самозанятых взносы в Пенсионный фонд, рассказал глава Федеральной 
налоговой службы Михаил Мишустин. 

 «Налоговая служба выступает за низкую ставку, ниже чем по УСН (упрощенная система 
налогообложения для малого бизнеса — ред). Эта ставка будет 4%, в неё будут включены 
взносы по ОМС», — рассказал он, выступая на сессии по налоговому администрированию на 
Восточном экономическом форуме. 

Глава ФНС добавил, что власти не планируют требовать от самозанятых обязательной 
уплаты взносов пенсионного страхования. «Если он хочет социальную пенсию на 5 лет позже 
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— он может не платить вообще никаких взносов в Пенсионный фонд. Что многие и 
делают», — сказал Мишустин.Новость 

Ранее Минфин предложил ввести в России специальный налоговый режим для 
самозанятых граждан — без регистрации в налоговых органах и сдачи какой-либо отчетности 
в ФНС. Воспользоваться этим режимом можно будет, просто установив специальное 
приложение на смартфоне. Распространяться он будет на малый бизнес с оборотом не более 
2,4 миллиона рублей в год. Главная цель законопроекта — легализация самозанятых. 

Инициатива уже согласована со всеми министерствами внутри правительства, но пока не 
оформлена в виде законопроекта. Глава службы обещал представить его широкой публике в 
январе 2019 года. 

Прежде чем налоговый режим начнет применяться на всей территории России, власти 
протестируют его в четырех регионах: в Москве, Московской и Калужской областях и 
Татарстане. 

РИА Новости 
 

В Госдуме РФ заявили, что налоги на самозанятых поделят между регионами и 
муниципалитетами 

Распределение налоговых поступлений от самозанятых граждан будет осуществляться 
путем зачисления 50% доходов в региональный бюджет, и 50% в муниципальный по месту 
прописки самозанятого. Об этом сообщил в ходе заседания комитета Госдумы по бюджету и 
налогам его председатель Андрей Макаров. 

По его словам, работа над законопроектом по специальному налоговому режиму для 
самозанятых «реально закончена». «Эксперимент предлагается провести в четырех регионах 
- Москва, Московская область, Татарстан, Калужская область. Предлагается вариант очень 
интересный - мобильное приложение, когда с телефона можно заплатить. Предлагается 
сейчас, что это будет 4%, предлагается рассмотреть такой законопроект до конца этой сессии 
с тем, чтобы эксперимент заработал уже с первого января 2019 года», - рассказал депутат. 

Нормы законопроекта уже «отработали со всех сторон, с налоговой и Минфином», 
предлагается одновременно для подавших заявления о деятельности в качестве 
самозанятых еще продлить на год освобождение от налогообложения, а «этот законопроект 
принимать как эксперимент», пояснил А. Макаров. 

«На 10 лет проводится эксперимент, чтобы люди понимали, что у них в течение 10 лет 
гарантия, что не будет изменения ставки. Если он пойдет успешно, мы можем принять 
решение уже в следующем году, чтобы через год сделать его постоянным для всей страны, 
чтобы все могли к нему подключиться», - указал парламентарий. 

По его мнению, есть договоренность по зачислению доходов от налогообложения 
самозанятых. «Вроде бы мы тоже сейчас договорились сделать так, что 50% зачисления в 
региональный бюджет, где осуществляется деятельность, а 50% - в муниципальный бюджет 
по месту жительства, по месту прописки. Это тоже один из приоритетов для нашего комитета 
на эту сессию. Сейчас мы его дорабатываем и решим, как будем его вносить», - сказал он. 
В мае текущего года Минфин России предложил ввести отдельный налог для самозанятых 
граждан - на профессиональный доход. В июне глава ФНС России Михаил Мишустин 
доложил президенту РФ Владимиру Путину о планах по пилотному внедрению упрощенной 
системы сбора налогов для самозанятых в четырех регионах страны Москве, Московской 
области, Калужской области и Татарстане. Согласно планам ФНС, самозанятые граждане 
смогут пройти регистрацию в налоговой службе и осуществлять налоговые платежи через 
специальное мобильное приложение без сдачи специальных справок и налоговой отчетности. 

«ТАСС». 
 
Первым делом — слишком много самолетов. Крупнейшая авиакомпания РФ 
«Аэрофлот» фактически объявила о начале полномасштабного кризиса в отрасли из-за 
роста на треть цен на авиакеросин.  

Перевозчик вынужден войти в режим экономии, отказаться от ряда программ развития, в 
том числе цифровизации, а также поставить на социально важные, но неприбыльные 
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дальневосточные маршруты более экономичные самолеты дочерней «России». 
«Аэрофлот» декларирует, что выйти из ситуации за счет роста цен на билеты не удастся. 
Предложение выше спроса на 10−12%, что вынуждает авиакомпании демпинговать и 
работать себе в убыток. 

Прибыль «Аэрофлота» в 2018 году снизится, признал глава совета директоров компании 
первый зампред ВЭБа Михаил Полубояринов в кулуарах Восточного экономического форума. 
По его словам, бюджет «Аэрофлота» «предполагается поменять в сторону снижения 
прибыльности» на «существенную цифру». 

Глава совета директоров связал сложности «Аэрофлота» со стоимостью топлива, 
отметив, что эти «серьезные потери» нужно компенсировать. Глава «Аэрофлота» Виталий 
Савельев заявил, что керосин подорожал на 32% по отношению к 2017 году, это примерно 20 
млрд руб. выпадающих доходов, повлияла и девальвация рубля. Сейчас, по его словам, 
совету директоров предложили вариант корректировки бюджета, поскольку компания «не 
рассчитывает на показатели» имеющейся версии. 

С весны авиакомпании столкнулись с резким ростом цен на авиакеросин, который, по 
оценкам, к концу года может подорожать на 30%. 

«Аэрофлот» уже говорил о готовности принять ряд мер по повышению топливной 
эффективности. За первое полугодие убыток группы (также включает «Россию», лоукостер 
«Победа», дальневосточную «Аврору») по МСФО достиг 5,2 млрд руб. 

Сегодня на рынке 10−12% излишних емкостей, по оценке господина Савельева. По его 
словам, в 2015 году (тогда был резкий спад авиаперевозок) «все вместе, и “Аэрофлот” в том 
числе», переносили поставки самолетов на более поздний срок. 

«Сейчас эти машины подошли, — говорит глава “Аэрофлота”, — некоторые компании 
купили машины дополнительно, поэтому некоторые перевозчики, чтобы обеспечить загрузку, 
демпингуют». Цены на билеты у этих перевозчиков не окупают подорожавший керосин, 
девальвацию рубля, говорит Виталий Савельев: «У нас половина платежей в валюте или в 
рублях, но привязана к валюте». В других авиакомпаниях с рядом этих тезисов согласны. 
«Utair наблюдает более низкий уровень цен на билеты в России относительно 
среднемировых», — говорит президент «Utair — Пассажирских авиалиний» Павел Пермяков, 
уточняя, что на цены «влияет емкость рынка и спрос». 

Сложившейся ситуацией с доходностью Михаил Полубояринов объяснил и замену 
самолетов «Аэрофлота» на суда «России» на дальневосточных маршрутах, новый флот 
переведут на более прибыльные маршруты. «Самолеты не новые летают до Владивостока, 
это самолеты “Трансаэро”, которые “Аэрофлот” был вынужден взять, — пояснил он (цитата по 
“Интерфаксу”).— Когда керосин стоил нормально, можно было себе позволить летать на 
новом парке постоянно». Компенсировать дорогое топливо можно «рейсами, где есть доход 
для “Аэрофлота”, а доход можно взять только новым магистральным парком, поэтому 
приходится “раскатывать” новые маршруты — Индия, Китай», объясняет господин 
Полубояринов. 

Переориентация на международные направления и трансфер — это нивелирование не 
столько топливных расходов (они выросли практически во всем мире), сколько валютных 
колебаний, считает глава «Авиапорта» Олег Пантелеев. 

«Новые самолеты с наивысшей лизинговой ставкой целесообразно переводить на 
линии, где превалирует валютная выручка», — говорит он. Но на Дальнем Востоке решение о 
переводе рейсов на «Россию» вызвало опасения, что за этим последует падение качества 
обслуживания. Глава ВЭБа Игорь Шувалов на ВЭФ-2018 попросил «Аэрофлот» сохранить 
хотя бы один свой рейс во Владивосток. «Люди из Владивостока в Москву должны иметь 
возможность долететь не хуже, чем из Москвы в Нью-Йорк, — сказал господин Шувалов.— 
Это политический вопрос». 

 Замена самолетов на дальневосточных рейсах судами «России», на взгляд Олега 
Пантелеева, при том же расписании приведет к росту провозных емкостей, поскольку Airbus 
330 заменят более вместительными Boeing 777. Эксперт добавил, что, по данным 
«Авиапорта», «Россия» улучшила сервис в 2017 году и по этому показателю вошла в тройку 
авиакомпаний РФ. «В премиальном сервисе “Аэрофлота” качество обслуживания снизится 
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неизбежно, и чиновники не смогут летать в экономклассе с высочайшим уровнем 
обслуживания, к которому они привыкли, — говорит господин Пантелеев.— Когда 
потребители переживают, что авиакомпании делают им не слишком щедрые подарки за счет 
акционеров, можно ответить лишь: “Летайте бизнес-классом”». 

 Газета Коммерсантъ 
 

Сбербанк отказался от снижения ставок по действующей ипотеке   
Сбербанк завершил программу, в рамках которой принимал заявки на снижение ставки 

по действующему ипотечному кредиту от своих заемщиков. На сайте кредитной организации 
в разделе «Снижение ставок по действующей ипотеке» появилось сообщение: 
«Рассмотрение обращений своих ипотечных заемщиков о снижении процентных ставок по 
действующей ипотеке Сбербанком не производится».  

Эту информацию подтвердила пресс-служба Сбербанк. Представитель банка уточнил, 
что поданные до 10 сентября 2018 года заявления о снижении ставки будут рассмотрены и 
банк сообщит о своем решении не позднее 30 сентября.  

Программа снижения ставок ранее выданной ипотеки действовала в банке около года. 
«Снижение ставок рассматривалось в индивидуальном порядке в соответствии с программой 
уменьшения процентных ставок по ипотечным кредитам. Действие программы завершено, 
если мы примем решение о запуске новой, то объявим об этом дополнительно.», — заявила 
пресс-служба. 

Ведомости 
 

ВЦИОМ: холостых мужчин в России больше, чем незамужних женщин 
Около 16% опрошенных мужчин в России не состоят в браке, незамужних женщин всего 

7%. Об этом свидетельствуют данные опроса Всероссийского центра изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ), которые имеются в распоряжении ТАСС. 

«Женатых мужчин больше (54%), чем замужних женщин (47%), но и холостых мужчин 
(16%) также больше, чем незамужних дам (7%)», — отмечается в исследовании. 

Согласно опросу, 62% россиян находятся в «серьезных» отношениях. Так, 50% жителей 
России состоят в официальном браке, 10% живут вместе, но не узаконили свои отношения. 
Всего 2% опрошенных встречаются более одного года и не живут вместе. 

30% россиян, состоящих в романтических отношениях, встретили свою пару в компании 
знакомых и друзей, еще 20% опрошенных познакомились на работе. 

В числе других мест знакомства: учебное заведение — 13%, парк — 11%, концерт — 6%. 
В соцсетях свою пару встретили всего 5% респондентов. 

«В эффективность интернета как площадки для знакомств чаще верят мужчины (6%), 
они же более активны в использовании большинства средств поиска «второй половины», — 
говорится в исследовании. 

ТАСС 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Западу удалось национализировать российские элиты. На девять триллионов 

Последние недели в мире отечественных элит прошли под знаком бурного обсуждения 
инициативы, утвердившейся в информационном поле под названием "список Белоусова". 

Около месяца назад СМИ стало известно, что в конце июля помощник президента по 
экономическим вопросам Андрей Белоусов направил письмо Владимиру Путину, в котором 
предложил государству изъять более 500 миллиардов рублей сверхдоходов за 2017 год у 
четырнадцати компаний — главным образом металлургических и нефтехимических. Данные 
средства, по мнению Белоусова, можно было бы направить на исполнение майских указов 
президента. 

Вслед за обнародованием данной информации в российской бизнес-среде и деловых 
СМИ разразилась настоящая буря. Бесчисленные комментарии о недопустимости подобной 
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"экспроприации" со стороны государства сыпались отовсюду, включая представителей 
крупного российского бизнеса и экономического блока федерального правительства. 

Кремль же занял подчеркнуто нейтральную позицию, заявив, что никакого решения по 
данному предложению пока не принято. 

В какой-то момент казалось, что противодействие инициативе Белоусова настолько 
серьезно и масштабно, что до ее воплощения дело так и не дойдет. Однако к концу августа 
стало известно, что проект, претерпев некоторые изменения в ходе переговоров с бизнесом и 
правительством, успешно перешел на следующую стадию реализации. 

Во-первых, речь теперь идет не о принудительном изъятии средств, а о добровольной их 
передаче. 

Во-вторых, это будет не безвозвратный отъем денег, а инвестиции в актуальные для 
государства проекты. В частности, обсуждаются возможные вложения во внебюджетную 
часть государственной программы "Цифровая экономика". 

А в-третьих, предприниматели неожиданно проявили куда больше энтузиазма, пусть 
даже вынужденного, чем можно было бы ожидать. Во всяком случае, после состоявшегося на 
прошлой неделе заседания рабочей группы стало известно, что бизнес уже представил 
проекты, в которые он готов инвестировать, на сумму более шести триллионов рублей. Из них 
как раз и будут выбраны наиболее интересные государству. Как верно подметил сам Андрей 
Белоусов, "этот мультипликатор — шесть триллионов за 500 миллиардов, по-моему, 
неплохой". 

Однако не успело либеральное и бизнес-сообщество прийти в себя от неожиданности, 
как последовал новый удар, причем оттуда, откуда никак нельзя было ожидать. СМИ 
выяснили, что в недрах российского Минфина — оплоте, казалось бы, либерально-
экономической политики — готовится план по увеличению доли инвестиций в экономике до 25 
процентов. За шесть лет государство хочет привлечь девять триллионов рублей для 
софинансирования проектов с государственным участием. Судя по всему, речь также будет 
идти о добровольно-принудительном порядке участия бизнеса. 

В этих новостях отражаются как новые реалии, в которых живет Россия, так и тот факт, 
что российское общество нередко запаздывает в их осознании. 

С одной стороны, при обсуждении пенсионной реформы одним из ключевых моментов 
ее критики стало обвинение в адрес властей, что они "выжимают все соки из простых людей, 
а олигархов не трогают". Однако на самом деле уже были далеко не единичные случаи, 
показывающие, что данное мнение не соответствует действительности. Коллизия со "списком 
Белоусова" стала просто очередным ярким примером того, что в реальности бизнес несет 
свою — и немалую — долю расходов за необходимые стране преобразования. 

С другой стороны, обвинения либералов в том, что в России неизбывна потребность 
властей "отнять и поделить", также безосновательны. Государство действительно наводит 
порядок и все более настойчиво требует социальной ответственности от бизнеса, но при этом 
оно готово разговаривать и договариваться с ним. В результате инициатива Белоусова 
оказалась не директивой, готовой к безжалостной реализации, а поводом для переговоров, 
причем их результаты превзошли самые оптимистичные ожидания. 

Ну и наконец: никак нельзя проигнорировать огромный вклад, который внес — и 
продолжает вносить — в процесс национализации российских элит Запад. Кнут западных 
санкций оказался куда эффективнее пряников, которые предлагали российские власти и 
лично президент страны отечественным предпринимателям за возвращение средств и 
бизнеса в национальную юрисдикцию. 

По существу, страна едва ли не впервые в своей истории оказалась в ситуации, когда 
абсолютно все общественные страты и институты, рядовые граждане и элитарии, 
миллиардеры и обитатели спальных районов оказались лицом к лицу с реальностью, которая 
требует от них осознания истинного положения дел в мире и месте России в нем. 

Реальность заключается в том, что традиционные отечественные представления об 
идеальности жизни "где-то за бугром" — не более чем иллюзия, причем развеивающаяся с 
ускорением. Что за границей ярлык "русский/россиянин" на самом деле является клеймом и 
никакие усилия, деньги и политически верные убеждения не способны его смыть. Что 
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благополучие каждого гражданина России напрямую связано с банальным выживанием 
самой страны, а также с ее успешным движением в ногу со временем, с преодолением 
возникающих проблем и препон. 

И что за это движение страны вперед надо платить. Причем всем. 
РИА Новости 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 12.09.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 69, 97 ▲ 0, 11 

EUR 81,39  ▲ 0, 72 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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